

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 26 (1996)
Heft: 7-8

Artikel: La retraite en chansons
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828733>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VD

Grands-parents et enfants, vive le partage!

Des grands-parents chaleureux et sympas pour des enfants qui n'en ont pas. C'est l'idée même de Grands-Parents Service organisé par le Mouvement des Aînés. Les demandes de famille affluent, mais il manque des candidats grands-parents.

Marcelle, 77 ans et beaucoup de punch, s'est tout de suite intéressée à ce projet généreux. Elle-même a trois petits-enfants de 14, 12 et 7 ans qu'elle ne voit qu'une fois par an, distance oblige. Elle dit aussi avoir souffert, comme jeune maman, de ne pas avoir de grands-parents «à offrir» à ses fils. Une jolie manière de rappeler combien on peut se sentir démunie avec un bébé ou un petit enfant dans les bras, sans soutien moral, sans une présence décontractée qui fait qu'on dédramatise un petit bobo. Marcelle n'imagine pas encore quel type d'activité elle pourrait avoir avec ces petits-enfants «adoptifs», mais se réjouit déjà de redécouvrir le monde dans les yeux d'un même.

Du côté des parents, les demandes affluent au Mouvement des Aînés. Surtout depuis que l'émission Tell Quel à la TSR s'est fait l'écho de cette initiative. Preuve, s'il en fallait, d'un réel besoin.

Il y a toutes les familles qui ont perdu tôt leurs aînés, celles qui en sont éloignées ou encore celles qui, après un divorce, ont coupé les ponts avec leurs propres parents. Il y a aussi toutes ces femmes seules dont les parents sont encore actifs et n'ont guère de temps à consacrer aux petits. Pascal Pache, animateur au MDA, souligne combien certaines demandes, reflétant une grande détresse, l'ont touché. Beaucoup de parents insistaient pour rencontrer un couple de grands-parents, pour que l'enfant

puisse aussi avoir un contact avec un homme et s'enrichir au contact de son expérience. Alors, Messieurs, on compte sur vous!

Entre la famille et les grands-parents, une sorte de contrat pourrait être passé par l'entremise du MDA pour que chacun respecte les désirs et les possibilités de l'autre. Il ne s'agit pas de fournir des baby-sitter gratuites à des couples, même si, à l'occasion, l'enfant peut venir dormir chez ses papis-mamis d'élection. Pour les seniors, il est important d'apprendre à connaître la famille, ses habitudes éducatives. Et comme disait Solange, une grand-mère pleine de bon sens, il faut savoir «être présent pour ses petits-enfants et en retrait par rapport aux parents». Vous avez un peu de temps, de l'affection à donner, eux ont de la curiosité à revendre et tellement envie qu'on s'intéresse à eux.

B.P.

Une heureuse complicité

Manger une glace ensemble ou se raconter des petits secrets en feuilletant un album de photos... Pour partager ces moments de bonheur, il faut une grand-mère complice, un grand-père attentif. Devenez cet(te) aïeul(le) indispensable pour des enfants qui en sont privés! Le Mouvement des Aînés vous propose de rejoindre «Grands-Parents de service», où des cours et des réunions d'échange vous permettront, si besoin est, d'échanger vos expériences.

N'hésitez pas à appeler le Mouvement des Aînés, tél: 323 84 34, Rue du Clos-de-Bulle 7, case postale 373, 1000 Lausanne 17.

La retraite en chansons

Daniel Girardet, ancien directeur de Pro Senectute, profite de sa retraite pour faire «carrière» dans la chanson à texte. Après avoir créé, il y a trois ans, un premier disque intitulé «Brelloques», il récidive avec «Coups de cœur» qui réunit huit titres.

«La chanson fait partie de la vie», dit cet artiste qui a fait ses premières armes en chantant dans la chorale du village. «J'ai écrit la musique et les textes au cours de promenades solitaires. Cela m'a demandé un effort considérable et j'ai perdu quatre kilos en cinq mois. J'avais besoin de créer pour mon plaisir et celui des autres. Les deux sentiments que j'honore le plus sont la générosité et la pudeur».

Effectivement, les chansons intitulées «Jardin promis» et «Baiser à Marguerite» sont empreintes de romantisme, ce qui n'est pas vraiment le cas de «La cuite enchantée» et de «Sexe infernal». Jouées par des musi-

cien professionnels, les huit mélodies se laissent écouter agréablement.

Ce disque peut être obtenu auprès de Daniel Girardet, av. du Léman 46, 1025 St Sulpice, tél. 021/691 45 19.



Les «Coups de cœur» de Daniel Girardet
Photo: Y.D.